

30 MIL TRABAJADORES ORGANIZADOS EN LA C. T. C. R. (CONFEDERACION DE TRABAJADORES DE COSTA RICA) LANZAN UN MANIFIESTO AL PAIS EN APOYO AL SR. PRESIDENTE CALDERON GUARDIA

EL MOVIMIENTO SINDICAL COSTARRICENSE DEBE INTERPRETARSE CUALQUIER INTENTO DE REBELION CONTRA EL GOBIERNO DEL DR. CALDERON GUARDIA COMO INTENTO DE REBELION CONTRA LAS LEYES SOCIALES Y LA ORIENTACION SOCIAL DE ESTE GOBIERNO

Somos amigos del Dr. Calderón Guardia. Lo apoyamos decididamente cuando inició su política social, y hoy reafirmamos que ese apoyo se mantendrá íntegro para defender el gobierno constituido y las leyes sociales amenazadas, en el campo de lucha a que nos conduzcan las circunstancias del actual momento político

TIENE EL MOVIMIENTO OBRERO MOTIVOS PODEROSOS PARA DEFENDER EL GOBIERNO DEL DR. CALDERON GUARDIA

En las horas de la noche de ayer, la Confederación de Trabajadores de Costa Rica, poderoso organismo que agrupa a 30 mil trabajadores de todas partes de la República —su fuerza vital— tomó la decisión de lanzar al país el siguiente sensacional manifiesto:

“La CONFEDERACION DE TRABAJADORES DE COSTA RICA, en su Congreso Constituyente celebrado en Octubre del año pasado, declaró terminantemente su neutralidad, frente al debate político para la sucesión presidencial. En virtud de dicha declaración, todos los militantes de los Sindicatos afiliados a la CTRC, quedaron en libertad absoluta para escoger el color político de sus simpatías, y esa libertad ha sido respetada siempre. La dirección de la CTRC, responsable directa y única de la suerte del movimiento obrero costarricense, no puede, sin embargo, perder de vista la trascendencia decisiva de esta campaña electoral para los intereses económicos y sociales de la clase trabajadora y del pueblo.

Tiene el movimiento obrero costarricense motivos poderosos para defender el Gobierno del Doctor Calderón Guardia. El Código de Trabajo ha dejado de ser una simple esperanza para convertirse en una realidad que es un instrumento permanente de defensa para el trabajador. Tienen los trabajadores representación auténtica en los Tribunales de Trabajo en las Comisiones Mixtas de Salarios y en to-

dos los organismos sociales encargados de la defensa del pueblo. Se afirma la política de reparto de tierras y de ayuda al campesino pobre. Nadie puede ser despedido de su trabajo sin causa justificada, sin la respectiva indemnización. Allí donde la clase trabajadora organizada ha sabido luchar por el mejoramiento de sus vidas, han sido elevados los salarios. Los Sindicatos tienen ya personería jurídica para defender efectivamente a sus afiliados. Sin gastos ni impuestos de ninguna clase, los trabajadores pueden dirigirse a los Tribunales de Trabajo para demandar a aquellos patronos acostumbrados a atropellarlos.

Cualquier intento de rebelión contra el Gobierno del Doctor Calderón Guardia, el movimiento sindical costarricense debe interpretarlo como intento de rebelión contra las leyes sociales y la orientación social general de este Gobierno.

Somos amigos del Gobierno del Dr. Calderón Guardia. Lo apoyamos decididamente cuando inició su política social y hoy reafirmamos que ese apoyo se mantendrá íntegro para defender el Gobierno constituido y las leyes sociales amenazadas, en el campo de lucha a que nos conduzcan las circunstancias del actual momento político.

Comité Nacional Ejecutivo de la Confederación de Trabajadores de Costa Rica.

EL SINDICATO DE LA CONSTRUCCION DE SAN JOSE

Avisa a todos sus afiliados que ya están listos los carnets para el año 1944 que sirven también para el año siguiente, 1945, es decir, para dos años.

Al retirarlo el interesado deberá traer dos fotografías (tamaño pasaporte). El carnet vale ₡ 1.00.

COMITE CENTRAL EJECUTIVO.

DESMITIENDO A LOS GARRIDOS

Nosotros los abajo suscritos en asocio de otros compañeros de los cuales nos ha sido difícil conseguir su firma, por encontrarse fuera de la ciudad, protestamos energicamente de la publicación hecha hoy en este mismo diario por los señores Garrido Llovera y Garrido Canabal ya que ello constituye una ofensa que tiene base.

Hacemos constar con hechos que fuimos despedidos con ciertas artimañas, nunca con franqueza, porque carecíamos de ella, por el simple hecho de pertenecer al Partido Vanguardista.

En esta fábrica hay cabida únicamente para individuos cortistas, prueba de ello es que a quien se le descubre que pertenece al Bloque de la Victoria es despedido. En una ocasión que un compañero nuestro solicitó un traslado a la máquina extractora manifestó el señor Adolfo París, administrador de la referida fábrica que ese muchacho era Comunista y que allí no querían comunistas, de esto son testigos los señores Walter Alfaro y Antonio Zamora. Estimados señores, ya es tarde para llevarse las manos!

el señor Director muy atentamente,

Francisco Castro — Claudio Duarte — Porfirio Soto Soto Manuel Loria A. — Alberto González Arguello

mentos de instrumento contra la política del Presidente Roosevelt y han pagado al senador Butler para que desprecie la ayuda prestada a la América Latina, ayuda que ha tenido muchas fallas debido a que las mismas personas y Compañías encargadas de llevarle a cabo, la han saboteado.

También es muy sospechoso que en Costa Rica, sean los cortistas asiduos lectores y propagandistas de las SELECCIONES.

SEGURO DE VIDA

AL ALCANCE DE TODOS

Los Trabajadores

Pólizas Populares de ₡ 0.25 y ₡ 0.50 SEMANALES. Un agente del Banco cobra las primas a domicilio.

No se requiere examen médico.

BANCO NACION AL DE SEGUROS

MI PARTIDO...

Viene de la página DOS
compañeros de edad madura como el inolvidable compañero Breña, Humberto González, Montero Berry, Mauro Meléndez. Era en aquellos días en que el compañero Guillermo Fernández prefería quedarse a dormir en las duras bancas del Local del Partido para no perder las clases de Economía Política que daba el compañero Mora en la madrugada porque durante el día no disponía de tiempo. Guillermo Fernández temía que si iba a la casa, nadie lo despertaría. En ese tiempo éramos pocos. Sin embargo a mí me costó ser admitido, porque los muchachos tenían desconfianza de los intelectuales. La verdad es que los trabajadores tienen razón de desconfiar de los intelectuales quienes, generalmente, aunque procedan de las clases pobres están llenos de pretensiones; los trabajadores sienten que en general los intelectuales creen que hacen una gran concesión bajándose de su torre de pensadores para ponerse al lado de ellos.

Mucho hemos avanzado desde esos días de 1932. Ingrato ha sido el camino y más de un compañero de viaje ha cogido un rumbo opuesto y se ha convertido en enemigo encarnizado. La calumnia y la persecución en todas las formas, nos han atisbado en cada recodo. Una de las épocas más duras ha sido sin duda aquella en que tuvo poder León Cortés. Fue cuando acusaron al compañero Mora de haber sido el instigador del asesinato de don Alberto González Lahmann. Ya para entonces el cortesismo empleaba los métodos nazis. No tuvieron misericordia y mientras yo viva me estremecerá el recuerdo de esa época de infamia y mentiras lanzadas sobre todo contra el compañero Mora.

Y hoy vuelve León Cortés, representante de las fuerzas de la rutina y los intereses creados. León Cortés, como Adolfo Hitler, son la cristalización del mismo fenómeno social que se opera en diferentes medios; en un país semicolonial y pequeño como Costa Rica, en donde ha sido posible vivir bastante ampliamente el liberalismo, y en un país grande e imperialista como Alemania. En el pasado, León Cortés nos persiguió con el egoísmo feroz del que va a ser administrador del sector capitalista de más estrecha visión; y en el present nos vuelve a salir al paso con las mismas fuerzas, como si nada hubiese ocurrido en el mundo, como si no se estuviese librando la guerra más tremenda que vieran los siglos para que la humanidad suba un escalón en su marcha hacia una existencia mejor.

Contra las actuales fuerzas de León Cortés, se batió mi Partido el domingo pasado. Mis compañeros estaban desarmados y con palas repelieron la caballería cortesista que trató de meterse en el local de Van-

guardia Popular. Muchachos casi chiquillos hicieron frente, con su pecho, a los caballos y a los brutos que los montaban. Aquí está Edgar García con su brazo en cabestrillo; le quebraron el hombro los caballeros de León Cortés. Pero el muchacho luce su brazo maltratado como una condecoración ganada en su primer batalla contra los que niegan los derechos a la clase trabajadora.

Allí están en las camas del Hospital siete compañeros heridos que opusieron su cuerpo para que las bestias no profanaran con su casco nuestra casa. No calcularon el peligro, y habrían muerto sencillamente por su causa que es la causa del pueblo de Costa Rica. Allí están las mujeres que arrancaron con sus uñas los ladrillos de una pila para defender el local de su Partido. No son mujeres bonitas ni finas, de las que saben levantar el dedo meñique para tomar la taja de te. No. Son obreras, son trabajadoras, de manos rudas y de facciones toscas pero concientes de lo que significa para la clase pobre de Costa Rica el Código de Trabajo. No son ellas de las obreritas cortesistas que gritaban el domingo pasado durante el desfile: “¡Abajo el Código de Trabajo!”; ¡No queremos la limosna de las Garantías Sociales! Cabalmente las mujeres de mi Partido son de las que no quieren limosnas, sino derechos. Las mujeres de MI PARTIDO saben gritar “León Cortés otra vez”, es como repetir la consigna de los serviles en tiempos de Fernando VII: “¡Vivan las cadenas!” Las mujeres de MI PARTIDO no han cursado colejos ni saben de griegos y romanos ni del cisne de Leda y no tienen la cultura de los intelectuales que no quieren meterse en política para no mancharse la punta de las alas femeninas. Lo único que ellas saben con mucha claridad es que el pueblo de Costa Rica debe vivir mejor y que alguien se debe resolver a batir el barro.

Y el porvenir es de MI PARTIDO, porque el porvenir es de la humanidad, de toda la humanidad. MI PARTIDO luchará para que el pueblo de Costa Rica conquiste derechos reales. Los obreros y campesinos desorientados tendrán que comprender que los dirigentes de Vanguardia Popular no los están engañando y que el compañero Mora se ha sacrificado en bien de los costarricenses. Para mejorar la vida del pueblo se necesita cortar algo los privilegios de los poderosos. Por eso contra el compañero Mora y contra MI PARTIDO se ha echado toda la potencia de la reacción ayudada por la ignorancia de los de abajo y la falta de visión de la clase media.

A MI PARTIDO le ha tocado servir de trincheras para que el pueblo de Costa Rica pueda avanzar hacia un futuro más digno. Pero esto es vivir! Lo demás es pasarse los días cuidándose el honor y el bienestar como quien cuida canarios enjaulados.

ZAPATERIA GONZALO ACUÑA

ESPECIALIZADA EN CALZAZO DE TRABAJO y CALLE

También ofrecé material de zapatería en la mejor calidad. 75 varas al Norte de la antigua Estación Central de Camiones

PARA UN TRAJE ELEGANTE, Y SERIEDAD EN EL TRATO, NO LO DUDE,

BUSQUE SU SASTRERIA

LA ULTIMA MODA

PROPIEDAD DE HAROLD NICHOLAS

Frente al Palacio de Justicia

SELECCIONES, ORGNO NAZI PUESTO EN ENTREDICHO EN EL CONTINENTE AMERICANO

El Frente Nacional Antifascista de Cuba se dirigió al Presidente Batista urgiéndolo para que el gobierno de ese país no permita que la revista SELECCIONES DEL READER'S DIGEST circulen por el correo de Cuba.

El popular comentarista de la Radio y colaborador del periódico New York Post ha informado que las tales “Selecciones” pagan primero para que un artículo que le interesa popularizar, salga publicado en algún diario o revista. Por supuesto que siempre se trata de algún artículo cuya médula es antidemocrática, pero disfrazada con trapos científicos o artísticos. Luego los tales SELECCIONES cogen el artículo con toda inocencia, y lo resumen a fin de que los lectores no tengan que tragárselo enterito. También se sumen libros: recuérdese el caso de Fuera de la Noche de Jan Valtin el espía nazi. Este libro fué escrito por un su enemigo de la Unión Soviética, llamado Isac Don Teyne, que prefería que Rusia siguiera bajo el dominio de los zares. Jan Valtine colaboró con Don Levine y prestó su nombre para esconder al verdadero autor.

“Esta política”, dice el COFRE DEL NORTE, publicación del Consejo Pro Democracia Panamericana, “lleva hacia la más absoluta monopolización de la opinión pública, no sólo aquí en los Es-

tados Unidos, sino también en el extranjero, ya que el Reader's Digest está publicándose en varios idiomas y tiene

muchas conexiones en la América Latina y en Gran Bretaña, y está preparándose en

la opinión pública en el continente europeo. Las tales SELECCIONES, están sirviendo en estos mo-

FERROCARRIL ELECTRICO AL PACIFICO

AVISO AL PUBLICO



Por motivo del intenso movimiento de importación, exportación y pasaje, esta Empresa ha dispuesto suprimir el tren de excursión del próximo sábado 12 de los corrientes.

Por el mismo motivo, tampoco se harán el domingo 13 de febrero en curso, los servicios especiales entre San José y Alajuela y entre Puntarenas y Esparta.

PROSPERO GUARDIA Administrador General.

San José, febrero 11 de 1944.